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我见证我见证

两会报道的“变”与“不变”

记者
手记

今年是我第二次参加全国两会的
报道。两次报道时隔 3 年，报道工作
中的“变”和“不变”让我感触颇深。

首先说说“变”。此次全国两会报
道，给我的感觉是媒体融合的特点比
两年前更加明显。郑州五大媒体统一
指挥、统一调度、统一邀请嘉宾、统一
采录节目，一次采访、多元生成、多渠
道分发，全方位、立体化报道两会，并
借助人民网、新华网、中央人民广播电
台中国之声、央视新闻+等央媒和新
浪、搜狐、凤凰网、今日头条等直播平
台，对新闻报道再加工、再传播，报道
的广泛度和影响力进一步提升。

郑州融媒体的这种集中采访也很
受代表委员欢迎，认为避免了重复采
访，减少了受访者的工作量。

至于“不变”，那就是同事们对
工作的认真和执着始终如一。3 月
2 日，在去北京的列车上，几位同事
就已经开始采访同乘一列火车的全
国人大代表了，并及时推出了新媒
体稿。

全国两会今天闭幕。新闻路上不
忘初心，坚守理想砥砺前行。
郑州融媒体记者 武建玲/文 马健/图

随着相机“咔嚓”一声，全国两会
郑州融媒体报道团队每一位同事的
微笑定格在郑州融媒体会客厅，我知
道，3月北京之行即将结束。

作为报道前线的一员，我主要负
责摄影工作。每一次出发都是新的开
始。为更好地完成报道任务，我所在
的“郑直播”部门在春节前便开始了大
量准备工作，策划节目和报道形式。

为确保报道的准确性和鲜活性，前后
方同事们都做了很大努力，每一次精
彩呈现的背后都是团体协作的成果。

北京之行，我深深地体会到融媒体
于时代发展中的重要性。融媒体的发
展更要求我们这一代新闻人要有更高
的职业素养，将更专业、更全面、更快
速、更高质量的新闻，用不同表现形式
展现在人们面前。这也让我认识到，工
作中应该更加严格要求自己，用专业的
职业素养对新闻进行更专业的传播。

参加全国两会新闻报道，让我更
加了解祖国的发展变化。我深深体
会到，国家的发展离不开每个人的努
力和进步。媒体人更应坚守自己的
职责，与时代同进步。
郑州融媒体记者 朱钰玮/文 马健/图

走近两会 用镜头触摸新时代

这样处理稿件，也是难为他了

人民大会堂前，郑州融媒体记者在采访

郑州融媒体记者现场直播

阳春三月，大地苍茫，河山隽永。
3月 2日，由《郑州日报》《郑州晚报》、

郑州人民广播电台、郑州电视台、中原网等
郑州五大媒体组成的郑州融媒体报道团队
近百名新闻人，从建设国家中心城市的郑
州出发，奔赴北京！2018全国两会，郑州融
媒体全景式报道盛大开启。

两会期间，全面、立体、准确、快捷报道
两会盛况和河南团有关活动，及时把代表
委员的好声音传回河南、传回郑州，把中原
大地特别是省会郑州人民对两会的期盼发
往首都北京……郑州融媒体报道团队不辱
使命，在北京，聆听花开的声音。

为了拍好一张人物照片，摄影记者或
蹲或站，十几分钟保持一个姿势，以抓取最
生动的表情。能把最好的画面呈现给读
者，这是他们最大的心愿。

为了写好一篇稿件，文字记者常常加
班到深夜。用笔描绘这个蓬勃的时代，这
是他们最大的梦想。

就在今天，全国两会闭幕，郑州融媒体
两会报道也将圆满结束。新闻路上不忘初
心，坚守理想砥砺前行。明年两会，我们不
见不散。你好，旧时光！你好，新时代！

讨论采访方案

郑州融媒体记者 李娜 武建玲 覃岩峰 张倩 徐刚领 袁帅 石闯 肖雅文 殷海涛/文 宋晔 马健/图

你好，新时代！
2018全国两会郑州融媒体报道掠影


